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在突如其来的新冠疫情冲击

下，中国足球的2020赛季起步艰难。

在联赛停摆的同时， 世预赛备

战也受到极大冲击。3月26日对阵马

尔代夫前， 大多数国足队员已经四

个月没有参加正式比赛， 身体状况

可想而知。而无法在家门口作战，也

令全队失去了主场之利。 在这样的

不可控力面前， 如今获准在泰国武

里南连续比赛两场， 已经是中国足协

可以争取到的最好条件。 当然，“最好

条件”绝非“完美条件”。比如泰方只允

许国足以整队方式出入境， 也就意味

着为了等待3月22日仍要出战西甲联

赛的武磊与大部队合流， 国足必须在

第三地至少等到3月23日，无法提前奔

赴赛场适应场地和天气。

马尔代夫、 关岛两个对手都无法

对中国队制造威胁， 但这两场比赛同

样具有极高的价值———虽然李铁之前

带队出战东亚杯，但毕竟那支“国家集

训队” 没有荟萃之前世预赛阵容的一

线主力，作为国足主帅的前两场比赛，

李铁必须率队打出足够高的比分，为

这支新组建的球队积累信心， 并利用

仅有的这两场比赛机会 （考虑到疫情

关系 ， 安排热身赛的可能性相当微

小），灌输自己的战术思想，让全队尽

快磨合成型。

但周一公布的新一期集训名单，

还是给李铁带来了不小的舆论麻烦。

考虑到目前中国球员的出入境问题，

这份名单没有太大意外就将是3月两

场世预赛的比赛名单， 可能会因伤病

有个别球员调整，但幅度不会太大。

该名单相比里皮最后一场世预赛

的集训名单，少了郑智、曾诚、韦世豪、

杨立瑜（以上为恒大队员），王大雷、郑

铮、姚均晟（以上为鲁能队员），王刚、

李可（以上为国安队员），吉翔、谢鹏飞

（以上为苏宁队员），朱辰杰（申花）、李

帅（一方）等13人，缺席者中有伤病原

因，也有老一辈球员的淡出，肯定还有

“技术原因”。有趣的是，遭遇减员的大

部分球队都是联赛前列队伍， 前五队

伍中唯一未“缩编”的是上港，当然他

们原本只有颜骏凌一人入选。

而新入选的球员则有于大宝、李

昂、金敬道、刘彬彬、姜至鹏、董学升、

唐淼、谭龙、冯劲、李行、董春雨、明天、

刘云，也刚好是13人。主要的舆论焦点

正是最后四位来自武汉卓尔的队

员———这四人都参加了东亚杯， 但以

他们的能力而言， 仍不足以在国足占

据一席之地， 至少四人同时入选是一

件出乎常理的事。李行已经年过而立，

与他同一位置的李可难道不是更好的

选择？ 即将年满29周岁的董春雨迄今

只打过一个赛季的中超主力， 虽然入

选也只能担任第三门将， 但与王大雷

相比差距全面。 明天在东亚杯出场时

间不少，但除了勇猛以外，看不出太多

长处。刘云上赛季表现上佳，但即使算

上中甲， 不过也只有不到50场的出场

记录。

主教练偏爱使用自己熟悉的球

员，本属常见。但一口气在代表国家最

强实力的国家队中招入四名经历不

够、天赋一般且不再年轻的球员，这显

然偏离了正常的轨道。更何况，按今年

的薪资政策规定， 凡入选世预赛比赛

阵容的队员， 就可享受顶薪上浮20%

的优待。 在这样容易被外界误解的政

策面前， 难道主教练选拔队员不该慎

重慎重再慎重吗？无疑，李铁在国足踏

出的第一步是有巨大风险的，如果在6

月4日与6月9日交不出像样的答卷，他

将面临一场更为猛烈的舆论风暴。

阿仁

自说自画

●五星体育上周日半夜时分直

播了西班牙人队客场对阵巴拉多利

德的一场球。西班牙人现在位居西甲

积分榜末位，第20位。 对手巴拉多利

德第15位。下游球队之间的争斗还能

登深夜足球的大雅之堂，都是沾了武

磊、武7的光吧。 谢天谢地谢人，这场

球让武磊做了首发，还在场上踢到了

第80多分钟。西班牙人主帅阿韦拉多

似乎了解到武磊原先的主队所在地

上海会直播这场比赛，让武磊也爽爽

气气地露了一下小脸。可惜他只是把

武磊安排在右中卫的位置上，弄得武

7的主要任务是防守右翼。 正牌前锋

去客串中卫，对体能是个考验。 攻上

去，退回来。 退得深，攻得浅。 武磊蛮

吃力、蛮吃酸的。 我看武磊踢到第70

分钟上下时已经显露疲态了。这场球武

磊也没有什么出彩的镜头。在对方禁区

角上的一次带球过人，被对方以身体一

顶就失球了。凭身板吃饭不是武磊的强

项。

●国内球迷对这场球寄予厚望。

赛前议论纷纷： 要是西班牙人胜了，可

以卸下副班长一职。要是平了，也一样，

还可以把保级区弄得浑浑沌沌、大家不

太平。 可惜当值主裁是个铁杆主场哨，

只20多分钟就以两黄变一红消灭了客

队的一个中卫。这使五星体育的两个评

论员的注意力尽情放在了偏哨身上，嬉

笑怒骂一直没有放他过门。巴拉多利德

最终以主场之利2比1攻退了西班牙人。

武磊的球队依然是副班长，落在积分榜

尾巴上。球迷中有“武黑”的借机嘲笑一

番：“让武球王下个赛季去踢西乙吧！ ”

这也瞎开心得早了点，西甲联赛还有13

轮没打，还没有到水落石出的辰光。 急

点啥。

●西班牙人队当下确实陷于水深

火热之中。新任主帅阿韦拉多有保级王

的美称。 他能够救球队于水火之中吗？

好不容易留学西甲的武球王当然与他

的队友一样得在这水深火热中拼命了。

去年西班牙人在武磊加盟后成功保级，

因此一度被称为球队福星。今年还有这

样的好福气吗？今年武磊还能被赐为福

星吗？ 大家只能隔岸观火，为武磊与他

的球队祈福了。上海滩上欢喜武磊的球

迷不少。 我上次的小文讲了几句“回来

吧、回来吧，浪迹天涯的游子……”就拨

人家呛了几句。 不讲哉，看球吧。

上海滩
仅一名国脚

争四混战
的隐藏分

随着利物浦逆转西汉姆联队，

克洛普麾下这支红军， 留给人们的

悬念，不再是夺取英超冠军，而是能

创造多少新的纪录。

战胜铁锤帮之后， 利物浦本赛

季连胜场次已经达到18场， 追平了

曼城创造的英超历史纪录。 尽管渣

叔很谦虚地说， 他和球队并没有刻

意去想着追平蓝月亮的纪录， 但既

然破纪录只是一步之遥， 想必利物

浦不会放过下轮对阵的沃特福德。

当利物浦一路高歌猛进， 许多球

迷在期盼数十年来红军第一个英超冠

军之余，也不免有些担心，球队的状态

是否能够一直保持下去。 不过目前看

来， 利物浦依然是英超诸强中状态最

稳定的一支。

不可否认，利物浦的强盛，得益于

他们从去年欧冠捧杯开始， 日益成型

的技战术配合。另一方面，本赛季球队

在球员伤病控制方面， 也显现出了极

高的水准。试想，如果萨拉赫和马内等

球员因伤病而长期不能上场， 会是怎

样一种景象。

相比之下， 曼城球员的伤病情况

就很不乐观， 在很大程度上影响了上

届冠军的发挥。 瓜迪奥拉本赛季的执

教思路没有太大问题， 他强调的传控

足球， 在曼城的前几个赛季也被证明

行之有效。 只不过曼城球员在瓜帅两

夺英超冠军后，斗志可能略有减弱，被

利物浦甩开积分差距后， 这口气就泄

了，加上球员伤病累积，让曼城的战斗

力不断削弱，从而卫冕无望。

曼联的伤病情况在本赛季也一直

不容乐观。索帅的用兵布阵屡遭质疑，

他也是有苦说不出， 近期随着曼联阵

容趋于整齐， 索帅在用人方面也有了

更多选择。而且，曼联已经慢慢习惯了

没有“大病号”博格巴的日子，如果真

能靠着一帮青年军拿到欧冠资格，索

帅的DNA足球，又何尝不是一条走得

通的路呢？

绿茵场上不讲资历，只看赛果。同

样有着球队DNA的阿尔特塔，率阿森

纳击败安帅领军的埃弗顿， 让枪手球

迷依稀看到了进入欧战区的曙光。 伤

兵满营的热刺，输给了蓝军DNA少帅

兰帕德，争四的前景又变得迷茫起来，

穆帅也只能徒呼奈何。

本轮曼联和切尔西、 阿森纳拿到

了关键的3分， 可以说是DNA足球的

一个小小胜利，但除了红军遥遥领先，

欧冠和欧联资格的英超争夺战还未穷

期。

也许，俱乐部的医疗保障，以及主

力球员避免严重受伤的运气成分，才

是争四混战最大的隐藏分。

李铁踏出
危险的第一步

水深火热

以虎驭狮

沉寂了一段时间的中国足球因为

中国足协公布了新一届中国男足国家

队集训名单而变得重新热闹起来，毕

竟先前尽管有陆陆续续关于疫情期间

中国足球的报道， 但基本都是围绕这

疫情下应对而展开的。 但这一次男足

国家队重新集中， 再一次触动了久违

了的球迷的心，于是，围绕着国足名单

的争议声四起。

其实，围绕着国家队的名单，任何

时候任何一次都会在名单公布之后引

发争议， 而且不管是本土教练还是外

籍教练，这种争议始终伴随左右、直至

下课之时， 甚至在下课之后也会被不

断“翻”出来。远的不说，就说前任里皮

执教期间，执教后期，像曹 定、姜至

鹏等诸多球员完全进入不了其视线之

中， 里皮甚至在去年11月份出战叙利

亚队之前公开表示： 入选参加东亚杯

赛的球员都是他执教的国家队中不需

要的球员！可是，这些不需要的球员在

如今的国家队中， 成为了不可或缺者

或者是重要成员。 外界恐怕很难分清

楚这其中究竟是什么原因让两位教练

有如此截然对立的态度。 至于两人的

能力与水平究竟如何？ 恐怕不应该是

以中超联赛中的表现如何， 而更应该

是亚洲大赛层面中的表现。

但这其中最为关键的， 恐怕还是

在于： 哪一个球员好， 哪一个球员不

好， 恐怕很多时候都是人为主观中的

东西，也就是说，“标准”很难拟定或统

一。即便是现在在高科技的助力下，足

球被“数据化”了，有很多数据可查。但

是，是不是真的数据好了，比赛就可以

取胜了？答案显然是否定的，而这也从

一个侧面佐证了， 数据也仅仅只是一

个参考而已。换而言之，足球根本就没

有标准答案。 于是，选谁和不选谁，恐

怕更多地还是依据个人的喜好。

这次争议最大的， 就是武汉卓尔

队的四人居然能够进入到最后的备战

名单之中。 一个上赛季仅仅只是作为

升班马的队伍， 居然有四人可以入选

国家队， 而一个联赛前三名且征战过

亚冠联赛的队伍，只有门将一人入选；

作为上赛季足协杯赛的冠军， 则无人

可以入选。 这从正常的足球思维角度

或立场来看， 无论如何是让人无法理

解的。更何况，即便是上赛季联赛中表

现不错，但是，不要忘了：卓尔队一年

前还仅仅只是中甲队伍！而且，即便是

去年取得了不错的成绩， 可中超联赛

历史上那么多的“二年级现象”，也就

是升入中超之后第一年表现不错，但

第二年便原形毕露， 甚至马上重新降

级回到中甲的。如今的卓尔队，难道就

不会有这样的现象？ 这些球员何以如

此大规模入选？所以，最终说得过去的

解释，恐怕就是“个人喜好”，“我觉得

你行，你就行！”至于足球因素占多少？

恐怕还是少扯为妙。

所以， 像里皮这样的人出任中国

队主帅期间， 在球员选拔方面争议就

未曾停过， 更何况李铁这样一名本土

教练呢？ 如今，对李铁而言，或许唯一

让外界停止争议的， 就是他的嫡系部

队球员能够用表现说话， 体现出各自

的价值来！否则，这样的争议永远不会

停止，甚至会比现在的更为猛烈。

不知不觉， 那场悲剧发生已

经过去了一个月。 北京时间昨天

凌晨，大洋彼岸的科比追思会，有

碧昂斯的歌声，有人们的掌声，有

笑声，也有默默的哭泣声。

作为队友， 奥尼尔和科比一

起拿了三个NBA总冠军，虽然他

们后来分道扬镳，但多年之后，两

人再次成为非常好的朋友。 追思

会上奥尼尔的发言给大家带来了

一些笑声。 他回忆起当年科比不

爱传球时，队友托他找科比聊聊。

奥尼尔用一句鸡汤来作为谈话的

开场白。 他对科比说，Team （团

队）这个单词里并没有“I（我）”。

科比：我知道，但是这个词里有一

个M和一个E（ME）！ 一个段子手

回忆另一个段子手。

巨星迈克尔·乔丹在追思会

上则动情落泪， 如果不是乔丹讲

出了很多他和科比的故事， 很多

人并不知道他其实和科比是好朋

友。 科比更像是乔丹的弟弟。 乔

丹说， 科比年轻时总是给自己发

短信，甚至有时候会在凌晨3点给

他发来短信， 咨询篮球技术战术

细节问题。 刚开始他一度觉得这

些短信是负担有点厌烦， 但后来

自己明白， 这只是因为科比对篮

球的热爱。 这就是科比。 乔丹还

自嘲，今天的痛哭，可以让网友收

获另一个新的关于自己哭的表情

包。

作为球迷， 能看到你所喜欢

的那些体育明星一点点变老，看

着他们肚子一天天大起来， 皱纹

一天天多起来， 成为别人的爷爷

或者外公， 其实这份平淡何尝不

是一种幸福呢？

这个春天发生的太多事情，

都可以为很多朋友， 重新补上人

生的重要一课。

男人的方式
老骥伏枥
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